

飲酒運転根絶への

灯をともし、共に素敵な生き方を —



# TOMOS

Vol.21

年3回発行(次号は5月25日)

ともす

元プロ車いすテニスプレーヤー

## 国枝慎吾さん

### アルコールインターロック シンポジウム in オスロ(ノルウェー)

ひまわりの種をバルーンに託して





# 最強が、たどり ついた決着点。

国枝 慎吾さん

元プロ車いすテニスプレーヤー

国枝慎吾(くにえだ・しんじ) 1984年(昭和59年)生まれ。千葉県出身の元プロテニス選手。グランドスラム車いす部門で、男子世界歴代最多となる計50回(シングルス28回、ダブルス22回)の優勝記録保持者。また、生涯ゴールデンスラムを達成し、パラリンピックでは、金メダルをシングルスで3個、ダブルスで1個獲得。5大会連続(2004年アテネ~2020年東京)でメダルを獲得。2023年1月に、世界ランキング1位のまま現役引退を表明した。

オレは最強だ!

世界ランキング10位だった頃、2年以上、ランクのポジションが、なかなか上がらず、メンタルトレーナーにカウンセリングを受けたことがあります。

「世界No.1になりたいんです」と言ったら、「まず、世界No.1になると断言することから始めてください」というアドバイスを受けたんです。これはアフアメーション(=断言)トレーニングという訓練で、「世界No.1になりたい」ではなく、「世界No.1になるんだ!」と決めて毎日、鏡の前で自分に向かって断言するんです。その時、繰り返し声に出した言葉が「オレは最強だ!」という断言でした。

ラケットにも、この言葉を書いたテープを貼って試合に臨み、この断言を繰り返すうちに、段々と弱気な自分を克服できるようになりました。実際、このトレーニングを始めて1年足らずで「世界No.1」に上り詰めることができたわけです。

|  |  |   |
|--|--|---|
|  <p>まちに、夢を描こう。</p>                      |  <p>あしたへ—with you, with ICT.</p>                    |  <p>いつもの朝と、新しい明日を。</p> |
|  <p>株式会社 <b>キューブ0</b><br/>総合金属屋根工事業</p> | <p>福岡に住む あなたの安心 ふくじゅうです。</p>  <p>株式会社 <b>福住</b></p> |  <p><b>博運社</b></p>     |
|  <p>株式会社 <b>創新</b></p>                  | <p>日産自動車九州株式会社<br/>Nissan Motor Kyushu Co., Ltd.</p>   | <p>日産車体九州株式会社<br/>NISSAN SHATAI KYUSHU CO., LTD.</p>  |

(順不同)



トレーニングを重ねたといえ、自分の心が強くなったという実感はないんです。東京2020パラリンピック決勝戦当日も、とても怯えていました。1時間以上、ロッカールームに籠って「オレは最強だ！」を何百回と、自分に言い聞かせていました。それくらいやらないと、弱い気持ちを抑え込めなかつたんです。しかし、弱い心を克服する術を習得できたことは財産になりましたね。

## スランプとカムバック

2016年は、とても苦しい年でした。「オレは最強だ！」が、唯一通用しなくなっていた時期でしたね。

肘の手術を受けて、様々な治療を試しましたが、その後も痛みは残ったままでした。でも、別の打ち方を試してみたら、痛みを感じなくなつたんです。これならテニスを続けていくことができると確信し、自分のスイングを大幅に改善しました。その他にも、車いすのセッティング、ラケット、さらにコーチも変えました。すべてを一新して「生まれ変わる」ことに挑戦したんです。

今、思い返せば、大きなチャンスだったんだと思います。この挑戦を経験して

いなくなつたら、東京パラリンピックの優勝も、叶わなかつたかもしれませぬ。それと、良かったことがもうひとつ、ありました。

それは、「オレは最強だ！」をラケットから剥がすのを思い止ましたことです。とても迷つたんです。「もう最強じゃない」という気持ちがありましたから。でも、剥がしてしまつたら、いちばん大切なものを失つてしまうような、そんな直感が働いたんですね。

2018年、自分を生まれ変わらせたことによって、世界No.1にカムバックすることができました。

## スポーツとしての地位

常に感じていたのは、車いすテニスがスポーツとして正当に認識されないことへのジレンマでした。「障がい福祉」という考え方の

壁を超えて、スポーツとして世間に認められ、メディアにも、堂々と報道されて然るべきだと考えていました。

そのためには、自分が勝ち続けるしかないと思つていましたから、自分のプレイがどんなふうに見られているのか、人や社会の目と常に格闘しているような感覚がありましたね。

東京パラリンピックでやっと、その地位を認めてもらうことができたと思つています。だから、東京大会では「絶対に勝つ」という覚悟がありました。あの金メダルは大きな決着点だったような気がします。

今後は、新時代の選手たちに、この地位を継承して行ってほしいですね。

## 取材後記

世界最強の風格が、その一言一句から伝わってきました。どんな困難も乗り越えていく精神力に、勇気と希望を与えていただいたような気がします。どんなことがあっても、大きな目標に向かって進み続ける勇気、それは私たちの飲酒運転撲滅への誓いにも通じるものがあります。「飲酒運転ゼロ」へ向けて、その決着点へ必ず、たどり着くんだと断言します！



|   |  |  |
|---|--|--|
| <p><b>結局、人だ。</b><br/>株式会社 安全会議</p>  | <p><br/>Pernod Ricard Japan</p> | <p>東京海上日動 TOP QUALITY 代理店<br/> はなみずき 株式会社</p> |
| <p> <b>STOP! 飲酒運転</b><br/>ヌルボングループ</p> | <p><b>STOP 飲酒運転</b><br/><b>飲んだり歩こう</b><br/>はっちゃんのオンラインサロン</p>  | <p> <b>九州リースサービス</b></p>                      |
| <p><b>TOYOTA L&amp;F</b><br/>トヨタ L&amp;F 福岡株式会社</p>   | <p><b>トヨタ自動車九州株式会社</b></p>   | <p>建物をつくる人たちを守る<br/> <b>株式会社 ダイワ</b></p>      |

(順不同)

2023年9月、アルコー  
ルインターロックシンポジ  
ウムが、ノルウェーの首都  
オスロで開催されました。

このシンポジウムは、飲  
酒運転防止対策の最前線を  
探ることのできる重要な国  
際イベントで、昨年はコロ  
ナ禍による2回の中止を経  
て5年ぶりの開催となり、  
各国のアルコールインター  
ロック制度の最新情報が報  
告されました。

さらにこのシンポジウム  
では、飲酒運転事故の遺族  
会がスポンサーとなってい  
たり、被害者遺族がプレゼ  
ンテーションを行なうこと  
もあるため、飲酒運転根絶  
のために、世界中の様々な  
立場の人たちが結束できる  
場としても知られています。  
アルコールインターロッ  
ク装置（技術）自体は、既に  
1999年頃から存在して  
おり、主にアメリカで、飲酒  
運転をしたドライバーに装  
着させる装置として急速に  
普及しはじめました。現在  
では、飛躍的な技術の進歩  
に伴い、各国での制度も進  
んでいます。



## TOMOs REPORT アルコールインターロック シンポジウム in オスロ(ノルウェー)

### アルコール・インターロック

運転前、呼気にアルコール成分が検出されると、エンジンをロックする装置。アルコールが検出されるとエンジンがかけられなくなるので、運転者の飲酒運転を未然に防ぐことができるとされている。

アメリカでの飲酒運転死亡事故は「1万件以上」とも言われており、近年アルコールインターロックの装着によって、飲酒運転ゼロを目指す向きが世界的にも主流となっています。

欧米では、アルコールインターロックの装着は既に主流とされていますが、日本では未だ、ほとんど認識されていません。

飲酒運転は「過失」ではなく「故意」である場合が大多数ですから、減らすことはできるはずですが、罰則だけで飲酒運転を抑え込むことができない現状を踏まえ、アルコールインターロックを日本でも普及させ、技術面からのアプローチによって、悲願の「飲酒運転ゼロ」へ大きく前進することを期待しています。

|  |  |  |
|--|--|--|
|  <p>きれいな街づくりに取り組む環境事業<br/><b>株式会社 昭南開発</b></p>  |  <p><b>東海電子株式会社</b><br/>— 飲酒運転ゼロへ —</p> |  <p><b>株式会社 東洋ナビックス</b></p>   |
| <p>飲酒運転根絶!!<br/><b>対面点呼は最後の「砦」</b><br/>～ 悲しい事故は未然に防げる!～</p> <p>安全運転管理者 / 運行管理者業務支援システム<br/>免許証・車検点検・日報・点呼管理全般</p>  <p><b>株式会社 ライフナビコネクト</b></p>  | <p>LINE BUILDING GROUP<br/><b>ライン不動産株式会社</b></p>   | <p>Architect Building</p>  <p>総合建設業・鋼構造物工事業<br/><b>株式会社 馬場製作所</b></p> |
| <p>名古屋という名前ですが、福岡の会社です。<br/><b>名古屋ハイウェイ株式会社</b></p>  | <p>NPO法人はあとスペースの活動を応援します<br/><b>株式会社 かし俱樂部グループ</b></p>   | <p>医療法人 翠樹会 介護老人保健施設<br/><b>ローズガーデン M.K.</b></p>   |

(順不同)

2023年8月29日、博多高校(福岡市東区)の生徒たちは飲酒運転根絶の祈りを込めた風船約500個を大空へと放ちました。

このバルーンイベントは、NPO法人はあとスペースと、新日本製薬株式会社(本社・福岡市)が共同企画したもので、風船には飲酒運転根絶のメッセージとともに、そのシンボルである「ひまわり」の種が、ひとつずつ丁寧に貼り付けられていました。

博多高校では12年前、生徒2人が飲酒運転事故で亡くしており、その後ずっと生徒会を中心に飲酒運転根絶の活動を続けています。

生徒たちの切なる想いが、大空へと舞い上がった色とりどりの風船のように、社会全体に広がっていくことを私たちも祈っています。



新日本製薬 株式会社  
代表取締役社長CEO 後藤 孝洋

弊社は、SDGsの取り組みの一環として「飲酒運転ゼロ」を達成する活動を支援しています。博多高校の皆さんと一緒に、これからも悲惨な事故を繰り返さないために支援を継続していきます。



# 飲酒運転・交通事故根絶 ひまわりの種を バルーンに託して

学校法人 博多学園 博多高等学校



## 全国にひろがる「ひまわりの絆」プロジェクト



あずまはると  
平成23年11月、京都府に住んでいた東陽大くん(当時4歳)が交通事故で亡くなりました。生前、陽大くんは幼稚園で育てていた「ひまわり」の種を自宅に持ち帰っており、ご両親は陽大くんが生きていた証として、そのひまわりを大切に育てることにしました。

平成25年春、ご両親から「陽大が生きた証を残したい。このひまわりが、あちらこちらで咲けば、陽大も色んな所へ行けると思う。もう交通事故は嫌です」と、そのひまわりの種を地元の警察官へ託したのです。

こうして、陽大くんのご両親の思いと、交通事故根絶の強い願いが引き継がれ、全国各地で、このひまわりが大輪の花を咲かせています。

|  |  |  |
|--|--|--|
| <p>株式会社 共栄工業</p>   | <p>原土井病院<br/>HARADOI HOSPITAL<br/>ひとが、時代が、求める医療。</p>                                       | <p>Maimatsubara CO., LTD.<br/>舞松原不動産株式会社</p> |
| <p>美しい環境、大切な資源<br/>守るのは かけがえのないものです<br/>株式会社 クリーン春日<br/>KASUGA</p> | <p>博多 ぐるぐる<br/>とりかわ 軒下屋</p>  | <p>FTO<br/>From Today Onward</p>             |
| <p>セブン-イレブン<br/>福岡横手南町店 / 福岡横手3丁目店</p>                             | <p>電話業務DX化支援サービス「ロボットコールセンター」<br/>株式会社 グリーン・シップ<br/>Green Ship<br/>福岡大名ガーデンシティに福岡本社開設!</p> | <p>株式会社 柳川合同</p>                             |

(順不同)



## フジトランスポート株式会社 ラッピングトラックが全国へ出発!



2023年9月14日、福岡市役所で飲酒運転撲滅を訴えるラッピングトラックの出発式が行われました。

NPO法人はあとスペースに協賛するフジトランスポート株式会社(本社・奈良市)の全面協力で完成したもので、福岡を拠点として日本全国を走ります。

今回、2台目となるラッピングトラックの車両ナンバーは、810(ハート)。

前田修部長、川上泰生部長は「飲酒運転ゼロはもちろん、被害者にも加害者にもならない世の中を目指して、ゼロの輪が全国に広がるよう、社員一同取り組みます」と語ってくれました。



## 名古屋ハイウェイ株式会社 YouTube チャンネルを配信中!!

チャンネル登録と「いいね」  
クリックで、飲酒運転撲滅!

二次元コードで、  
動画をチェック!



名古屋ハイウェイ株式会社(本社・福岡市)は、交通インフラの一部を担う企業として、福岡地区における「飲酒運転ゼロ」の啓発運動に参画しています。

協賛の方たちと共に、交通事故を防止するため、飲酒運転撲滅への意識を高める活動を続けています。

現在、独自に制作した飲酒運転撲滅の啓発動画を配信中。皆さんの「チャンネル登録」や「いいね」が、飲酒運転撲滅の機運を高めます。

はあとスペース理事長・山本美也子さんも出演中です。皆さん是非、ご覧ください。みんなで「飲酒運転ゼロ」を実現しましょう。

福岡都市高速、北九州都市高速の収受業務を受託している企業です。



Tollway Service

いつも笑顔でお客様に満足と喜びをお届けします。

**トールウェイサービス株式会社**

私たちは、飲酒運転撲滅活動を推進しています。



SKYBE-783

**コスモ技研**



心をはこぶ未来へのかけはし

**日本図書輸送株式会社**

物流は眠らない

**株式会社野村運送**

(順不同)



## 令和5年度・第3回【福岡大学】 安全あんしんセミナー 飲酒運転撲滅講演会



2023年11月17日、福岡大学（福岡市）にて、飲酒運転撲滅のための「安全あんしんセミナー」を開催。249人の学生が集まり、適正飲酒を学び、お酒に対する体質診断（パッチテスト）などを行いました。

さらにストップ飲酒運転に賛同するハンドスタンプを  
参加者全員で実施。飲酒運転撲滅への若者たちの意志を社会へ発信して行きます。学生たちは、「飲酒運転が、どれほど危険なことなのか、初めて認識できました。これから私たちも飲酒運転をしない大人になります」と語り、飲酒運転ゼロへの希望の光を灯してくれました。

### 福岡県からのお知らせ



マナップくん

「福岡県飲酒運転撲滅運動の推進に関する条例」により、全ての県民は、飲酒運転を見た場合等は、**警察官に通報しなければなりません。**

**皆さんの通報が、飲酒運転による悲惨な事故の未然防止につながります！**

#### 実際に通報した方々の体験談



**Aさん**  
車で仕事に向かう途中に、赤信号で停車しているときのことでした。何気なく横の車線に目を移したところ、隣の車の運転手が缶酎ハイを飲んでるのが見えたので、私は、すぐに警察に電話しました。飲酒運転の事故が、いつもニュースになっていますが、事故で人をはねたら大変なことになるのはわかっているはずなのに、飲酒運転をする人は自覚がなさすぎると強く感じます。

**Bさん**  
通報しなかったら、誰かがはねられていたかもしれません。それを防ぐことができて良かったです。

※実際に通報した際は、警察官が必要なことをお尋ねしますので、落ち着いて質問に答えてください。断片的な情報でも構いません。  
※通報した方の氏名などを相手に伝えることは絶対にありません。



県ホームページ  
通報訓練  
マニュアル(チラシ)



県警ホームページ  
通報訓練  
マニュアル(動画)

飲酒運転  
通報件数 **1,906件**  
〈前年同期比 218件増〉

検挙へと  
至った数 **210件**  
〈前年同期比 36件増〉

※令和5年10月末時点

お問い合わせ  
福岡県 人づくり・県民生活部 生活安全課（交通事故をなくす福岡県民運動本部）  
☎092-643-3167 Eメール anzen@pref.fukuoka.lg.jp [福岡県飲酒運転撲滅](http://福岡県飲酒運転撲滅)



**飲酒運転を見掛けたら、必ず110番通報をお願いします！  
皆さんの通報が大切な人の命を救います。**



美と健康の「新しい」で、  
笑顔あふれる毎日をつくる。

Beyond innovation,  
for a beautiful smile!

新日本製薬はこれまで、  
人々の心豊かな暮らしを願い、  
常識にとらわれない発想で、  
美と健康の「新しい」を届けてきました。  
これからも、  
世界中のひとりでも多くの方が、  
幸せや感動に満ちた  
笑顔あふれる毎日を過ごせるよう  
新日本製薬は、  
お客さま一人ひとりの声を大切に  
美と健康の「新しい」を届け続けます。

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

私たちは、持続可能な開発目標 (SDGs) を支援しています。

 新日本製薬